



EL HERALDO SERÁFICO

REVISTA CATOLICA MENSUAL

REDACCION
Y
Administración
P.P. CAFUCHINOS.
CARTAGO, C. R.
TELEFONO 55

Agosto de 1919

Año VII *** Núm. 78

CON LAS DEBIDAS LICENCIAS

El Ilmo. y Rdmº. Sr. Obispo de Costa Rica,
Dr. Juan Gaspar Stork, se ha dignado conceder
50 días de Indulgencias a los lectores de esta
Revista.

Imp. EL HERALDO, Cartago.

FAVORES

alcanzados de la poderosa intercesión de San Antonio de Padua

Puntarenas—Doy gracias por un favor que me concedió - Elisabeth.

Mi gratitud a este Glorioso Santo, porque curó a mi padre de una enfermedad y doy 25ctms. para el Pan de sus Pobres - Erminda Villegas.

S. Ramón—Doiles gracias a María Auxiliadora y a S. A. por los favores alcanzados - V. Esquivel.

San Joaquín de Flores—Por varios favores obtenidos, doy gracias - Fulgencia Rodríguez A.

Encuéntrome agradecida por los cuatro favores obtenidos - Una Devota.

Gracias doy a la Virgen de Lourdes por un favor que me alcanzó - M. B.

Ofrecí hacer público el favor y dar una limosna con tal de que no le atacara muy fuerte la tosferina a mi hija, y me favoreció - Miguel Bolaños.

Le agradezco el haber devuelto a un pariente que se encontraba en campaña - Una Devota.

Ofrecí rezarle la Novena con tal de noticiarme de un sobrino que salió en expedición y el mismo día se recibió carta de él y a continuación de la Novena llegó sin novedad; gracias - Una Devota.

SAN JOSÉ—Gracias os doy por un favor que me concedísteis - Rita Sánchez.

Por dos inmensos favores recibidos ríndole mi gratitud - Jesuita de Madriz.

Gracias envíole por el sublime favor que tuyo a bien dispensarme - Herminia Brenes Leiva.

Envío 2 colones para el Pan de los Pobres por una gracia recibida - Zoila de Acuña.

Por haberme curado a mi del hígado y teniendo a una niñita muy mal del estómago, recurri a El y me la curó - Ermidia M. de Sevilla.

Gracias por haber curado a mi hijo de una peligrosa enfermedad - Zoila de Acuña.

Curridabat—Doy 25ctms para sus pobres y las gracias por haberme quitado un peligroso daño que me amenazaba - Un Devoto.

Desamparados (Puriscal)—Rindo las gracias y doy un colón para el Pan de los Pobres, por la curación de un buey - Juan Jiménez Castro.

Doy gracias y un colón para el Pan de los Pobres por un favor concedido - Gabriel Jiménez M.

Por el favor dispensado a un compadre, estoy satisfecho - Manuel Flores.

San Marcos—Hállome complacida por la gracia alcanzada del milagroso Santo - Micaela de Chanto.

Hago público el favor en manifestación de gratitud y doy una limosna - Victorino Chanto V.

Guápiles—Gracias a Dios y a la Reina de los Angeles por los favores recibidos - Jesús Fallas M.

Aquiáres—Hago público mi agradecimiento y doy seis colones de limosna por las curaciones de un caballo que se quebró y de una vaca que se le quebró un cacho - Marcos Zamora.

CARTAGO—Gracias por haberme curado de una rotura a Antonio Montoya.

Encontrándome con muchos males, le ofrecí una limosna de 75ctms. a este Médico Infalible y hoy me hallo completamente buena - J. Z.

Doy 50 ctms. para el Pan de los Pobres y gracias porque me alcanzó un favor - L. M. G.

Debidas gracias doy a este Milagroso Santo por haberle dado la salud a mi hermano y doy 50 cts para sus Pobres - Adoración A. de Granados.

Mi gratitud a este Protector Universal porque me reparó un pañolón que se me había extraviado ha tiempos - María Teresa de Mena.

Os doy mi afectuoso agradecimiento porque me trajo a mi esposo de la expedición; cumplo el deber de hacerlo público - Elvira Castillo de Tames.

Doile gracias al Bienaventurado Taumaturgo por haber favorecido a mi amigo con una abundante cosecha de trigo - María Teresa de Mena.

Pueblos y Barrios de Cartago

El Carmen—Gracias os doy y la limosna ofrecida porque me salvaras la milpa de un daño que me amenazaba - Un Devoto.

Os rindo las gracias y doy un colón para el Pan de los Pobres por un favor - Juliana Monge A.

Estoy muy agradecido con el Milagroso Santo, pues habiendo recibido aviso de que a un buey se lo había llevado la creciente y ahogándose, ofrecí una limosna para el Pan de los Pobres y pronto me lo salvó - Un Devoto.

Capellades—Ramona Masís le da gracias por la curación de su grave enfermedad.

Paso Ancho—Os doy gracias por un favor que me dispensásteis - Una Devota.

Paraíso—Por un favor que me concedió, doile gracias y una limosna - Francisca Granados M.

Francisca Mata está agradecida por un favor.

Juan Viñas—Le doy gracias, pues invocándole me curó una novilla - Rafael Rivera.

Santa Cruz—Espreso mis parabienes por haber curado a mi hijo - B. S.

Complacido por un portentoso favor concedido del milagroso Santo y de la Virgen del Perpetuo Socorro, doy una limosna para sus pobres vergonzantes y me suscribo satisfecho, Luis González.

Pacayas—Padeciendo mi hija hace años de una trancazón de nariz y unas pelotas, ofrecimos pagarle una misa entre mi hija y yo, y muy pronto la curó; agradecida, Rafaela Vargas.

Gracias porque me curó a mi niñita de una fuerte calentura - Una Devota.

¡Oh Bendito Santo! os envió una limosnita muy agradecido por la curación de la ternera, y espero me favorezcas con las otras peticiones - X.

Cot—Por la curación de mi esposa y una nieta de varias enfermedades, grato doy una limosna para el Pan de los Pobres - José Antonio Mora.

Tierra Blanca—Doy gracias por haberme curado una enfermedad - R. G.

Gustosa cumplo lo ofrecido a Jesús Nazareno, a la Sma. Virgen y al Taumaturgo de Padua por la curación de una mi amiga - Una Devota.

San Rafael (Oreamuno)—Doy gracias y 25cts. por haberme curado la tosferina a mi hija más menor - Cristina Redondo de Monge.

Santa Rosa—Por los favores alcanzados por su poderosa mediación doy 75ctms. y gracias - A. R.

Le doy infinitas gracias por un favor con que me favoreció - José Martínez.

Por haberme reparado una ternera extraviada doy un colón para el Pan de los Pobres - J. M.

Guadalupe—Cumplo con gusto lo ofrecido, por haberle rescatado la vida y mejorado a uno de mis

(Pasan a la última pág.)

AÑO VII

Cartago, C. R. Agosto de 1919

No. 78

EL HERALDO SERAFICO

REVISTA CATOLICA MENSUAL

PUBLICADA POR LOS PP. CAPUCHINOS DE CENTRO AMERICA

Sección Doctrinal

UNA CONSULTA

Rdo. Padre Director:

—Hace poco tuve un disgusto horrible. Estaba pasando unos días en la aldea y fui con mi hija, que es un angelito de doce años, a comulgar; y, porque la niña llevaba los vestidos un poco cortos, unos seis dedos por encima de la rodilla, el párroco de aquel pueblo, que debe ser un rústico, que nunca ha vivido en una ciudad, me dijo que no volvería a dar otra vez la comunión a la niña, si no se presentaba con los vestidos más largos. ¡Pobrecita niña, que es un ángel de candor y de inocencia! Si creará ese cura que ya tiene tanta malicia...? ¿Qué opina usted?...

RESPUESTA. — Que ese señor cura párroco hizo muy bien en lo que le dijo; y que usted hizo mal y muy mal, en llevar la niña a comulgar con unos vestidos tan cortos. Y que aun lo hace mucho peor en revolverse contra ese dignísimo párroco y en tenerlo por un rústico, cuando en realidad ha demostrado que es un buen sacerdote, celoso cumplidor de sus deberes. Si así se portasen todos los párrocos y todos los rectores de las iglesias, seguramente que se evitarían muchos escándalos en los templos, y las mujeres, niñas y mayores, entrarían en ellos con un poco de más respeto y de modestia.

Es verdaderamente lamentable el daño que la moda está haciendo en todas partes. Después de apoderarse de la cabeza de un sin número de jóvenes, que las vuelve locas y les hace cometer mil y mil ridiculeces y extravagancias, se ha apoderado también de muchas viejas, que a fuerza de cintas y lazos se empeñan en aprisionar unos años que ya pasaron, y con masajes, pinturas y esencias pretenden representar *una eterna primavera*; y, por último, se apodera también ahora, por culpa de sus madres y maestras (pues son las primeras en darles el ejemplo), de las niñas, que con unos vestidos tan cortos, les enseñan a perder ya desde que empiezan a andar, el aprecio de la modestia y del pudor.

No, no puede excusarse de falta el vestir las niñas con unos trajes tan cortos (el vestido—aun en las niñas más pequeñas—debe cubrir siempre las rodillas); y es una irreverencia muy grande el presentarse a comulgar con ellos, y si tienen la osadía y la desvergüenza de acercarse a la sagrada Mesa con unos trajes tan inmodestos, debe negarseles en absoluto la Comunión. Y los sacerdotes que se la niegan harán muy bien y nadie podrá criticarles. Así lo han dispuesto ya algunos Prelados en sus Diócesis, y si no se cortan pronto tan grandes abu-

sos, sumamente perjudiciales a las mismas niñas porque fomenta en ellas la vanidad y la inmodestia, tendrán que tomar todos medidas aun más radicales.

El Sr. Obispo de Almería prohibió a todas las mujeres, cualquiera que sea su edad y condición, entrar en la iglesia con escotes exagerados, o con los brazos descubiertos, o velados con telas transparentes. Reprobó el uso de faldas excesivamente cortas, mandó que aun los trajes de las niñas pasen de las rodillas, y ordenó a todos los encargados de las iglesias que no permitan el ingreso en ellas a las mujeres

que no vayan decentemente vestidas y que no se les administre la sagrada Comunión.

¿Con qué gusto entrará Jesús en el corazón de algunas niñas que, cuando debieran de ser ángeles de candor y de pureza, ya están entregadas por completo al lujo y a la vanidad, y ya son esclavas de todas las exigencias de la moda más exagerada? ¡Pobres niñas! ¿Qué pronto os coge el mundo con los lazos de Satanás!... Y ¿sus madres? ¿Comulgarán con ellas muy tranquilas?... ¿Y creerán que comulgan bien?...

EL PAPA Y POLONIA

S. Santidad Benedicto xv ha escrito a Mons. Kakowski, Arzobispo de Varsovia la siguiente carta que demuestra el interés que se toma la Santa Sede por el triunfo de la justicia en favor de las naciones oprimidas:

“Venerable hermano: Salud y Bendición apostólica. En el grave período que atraviesa Europa, Nos no hemos podido resistir a nuestros afectos, que Nos llevan a dirigiros a vos y a la noble nación polaca una palabra de común aliento y esperanza. La Historia ha escrito con letras de oro los merecimientos de que son deudoras a Polonia la religión cristiana y la civilización europea; pero ha debido notar también lo mal que Europa lo ha recompensado. Después de haberla despojado violentamente de su personalidad política, se intentó también en algunas partes, arrebatárle su fe católica y su nacionalidad; sin embargo, los polacos han sabido, con admirable resistencia, conservar, la una y la otra, y hoy, sobreviviendo a una opresión más que secular, Polonia *semper fidelis* está más viva que nunca.

La Santa Sede, que había amado a Polonia cuando estaba en el apogeo de su gloria, la amó todavía más, si es posible, en su desventura, como una madre que ama tanto más a su hija cuando más infeliz la ve. ¿Será necesario recordar que durante el desmembramiento de Polonia, el único que se levantó a sostener, aunque inútilmente, su nacionalidad e independencia, fué el Pontífice Clemente xiv, de santa memoria, escribiendo con recio lenguaje a todas las potencias católicas? ¿Es preciso acaso recordar, que durante los largos años de *matrimonio* del pueblo polaco, mientras otros, ante la fuerza brutal del opresor, la contemplaban silenciosos, fueron Nuestros predecesores Gregorio xvi y Pío ix quienes alzaron la voz con enérgica protesta en defensa del oprimido?

Cuando se publique (y esperamos que será muy pronto) la historia de la Iglesia Católica en Polonia desde el siglo xviii, con los documentos auténticos que se encuentran en Nuestros archivos, entonces serán mejor conocidos todos los indecibles sufrimientos

del pueblo polaco y la solicitud incesante, maternal, de la Santa Sede para socorrerlo. Pero, sean dadas muchas gracias al Señor, la aurora de la resurrección de Polonia ha despuntado ya. Nos hacemos los votos más ardientes para que, cuanto antes restituida a su plena independencia, vuelva Polonia a ocupar su puesto en el consejo de los Estados y continúe su historia de nación civilizada y cristiana; y al mismo tiempo esperamos que a todas las nacionalidades no católicas antes sometidas a Rusia, les sea dado también decidir de su propia suerte y desarrollarse y prosperar según su carácter y recursos propios. En la esperanza de ver realizados estos nuestros votos en un porvenir próximo, Nos, después de otras providencias tomadas recientemente para un amplio y adecuado establecimiento de la jerarquía católica en ese país deseamos daros a Vos, venerable Hermano, y por medio de Vos al pueblo polaco, una prueba ulterior y más solemne de nuestra benevolencia y confianza; y para este fin, en el primer consistorio que el Señor

nos conceda celebrar, entendemos elevaros a la dignidad cardenalicia. La sacra púrpura, al mismo tiempo que será reconocimiento y recompensa de vuestras eximias virtudes sacerdotales y de los grandes méritos que habéis adquirido en el orden eclesiástico y en el civil, será también, como esperamos, un vínculo que unirá más estrechamente todavía a Polonia con la Cátedra de San Pedro.

Nos reservamos el daros a conocer a su tiempo la época en que podremos tener el Consistorio; entre tanto suplicando de corazón al Altísimo que en esta hora decisiva sea propicio a esa nación fiel y generosa, e interpretando al efecto los maternos cuidados de aquella que desde el Santuario de Czenstochowa, palacio venerando de la fe y piedad polacas, vela hace siglos por la suerte de ese pueblo, como prenda de nuestra predilección, enviamos a Vos y a vuestros colegas en el Episcopado, al Clero y a fieles todos de Polonia, la Bendición Apostólica.—

Del Vaticano, 15 de Octubre de 1918.”

Sección Franciscana

CARTA DEL CARDENAL PRIMADO, DE ESPAÑA

De una carta del Cardenal Guisola, Arzobispo de Toledo, al P. Lucio M^a Núñez, publicada en el Boletín Oficial del Arzobispado de Toledo, tomamos los siguientes párrafos: “Satisface esto, además, mi piedad y devoción al seráfico Patriarca, a cuya familia me honro en pertenecer. Y es para mi causa de especial consuelo, como Director de la Acción social católica en España nombrado por la Santa Sede, sucediendo también en este honroso cargo a mi venerable predecesor el Emmo. Sr. Cardenal Aguirre, ilustre franciscano, ver los nuevos arrestos con que la Tercera Orden se

apresta a llenar su misión inmortal en medio de la sociedad.

Decir lo que espero y felizmente aseguro de los Terciarios franciscanos, excede los límites impuestos a esta carta, y sería repetir lo que minuciosa y sabiamente expusieron en documentos imperecederos León XIII, Pío X y Benedicto XV; viene, sin embargo, a mi memoria aquella exhortación de León XIII, con motivo del séptimo centenario del nacimiento del santo Fundador: “Si con la ayuda de Dios se trabaja con ardor para asemejarse en algún modo a su eminente virtud y en procurar ser mejores, imitándole, se

habrá encontrado el remedio oportuno y eficaz para los males presentes". Estas palabras son una dirección, un programa y un estímulo para la acción. Yo confío que los Terciarios franciscanos, secundando por la perfección de sus propias almas el maravilloso artificio con que San Francisco supo colocar las virtudes de la perfección evangélica en medio del mundo, llevarán a todas las obras sociales católicas de que forman parte, y no es de temer que nieguen su valioso concurso a ninguna, la suavidad y dulzura de espíritu de San Francisco, la austeridad de las costumbres, el perfume de las virtudes cristianas, la razonable adhesión de la obediencia a la autoridad, en una palabra, la robustez de los trascendentales principios del cristianismo en la constitución de las sociedades humanas y en la práctica de la vida.

¡Cuántas analogías entre el pasado y el presente! La sociedad parece por

falta de amor, y esta enfermedad moral está exasperada, parece irremediable, porque ya los hombres no quieren ser amados, prefieren odiar y ser odiados, sacudidos por la pasión de la ira que aborrece el bien, porque ella es incompatible con la esperanza: son víctimas muchos hombres de aquel pecado contra el Espíritu Santo, que consiste en odiar el amor. Y sin embargo, únicamente el amor les salvará a pesar suyo; el amor prodigado generosamente con sencillez y ternura, que son los matices de la caridad franciscana.

Esta profunda renovación no puede ser obra de un hombre, sino de legiones de hombres, y aunque cuenta España con centenares de miles de Terciarios, abundan los durmientes, los que se olvidan que su profesión es un apostolado de ejemplo, de doctrina, de acción, de difusión del bien, que perece de asfixia en el mismo corazón, si no se expulsa, difunde y prende su llama viva en otros corazones."

FLORES DEL JARDIN SERAFICO

La Vidente de Costitx

Terciaria Franciscana.

(Sigue).

Una visita. - Agonía y visiones.

Por espacio de dos años todos los viernes ha tenido una agonía seguida de visiones. El cronista tuvo la dicha de presenciar la del 29 de Noviembre último. Provemos de reseñarla.

Con un numeroso grupo de amigos llegados a Costitx hacia las dos de la tarde. Al frente de un callejón estrecho se ve una pared con un portal que da a un pequeño y estrecho corral, cerrado por las altas paredes de las casas vecinas. Parece que este corralito debía haber sido la primera rasante de la casa y quedó como patio delantero. Con todo no deja de tener su gracia. Por entre hermosas y odorí-

feras plantas se levanta frondosa y verde enredadera que cubre las grises paredes, revelando almas delicadas que saben sentir los encantos de la poesía y de las flores. Por un segundo portal penetramos en la casa que buscábamos. Solo tiene la entrada y una habitación muy pequeña en la planta baja. De las blancas paredes penden algunos cuadros de santos. Todo está allí ordenado y limpio. La habitación además es baja de techo y muy oscura por no tener más abertura que la del pequeño portal de entrada. En un pequeño nicho abierto en la pared frente a la cama hay una devota imagen de la Madre de

Dios; y en el lecho, cubierto con paños de lirio, yace la vidente objeto de nuestro viaje. A sus lados tiene las dos beneméritas hermanas que la cuidan.

Se halla en agonía. Descansa de espalda con las manos juntas sobre el pecho. Tiene los ojos cerrados y la boca entreabierta con expresión de sufrimiento... mostrando unos dientes de marfil bien contorneados... sus mejillas místicas... todo su aspecto cadavérico... haciéndonos la impresión de que tiene una agonía dulcemente penosa; pero que, siguiendo el curso natural de un agónico, irremisiblemente por la noche habrá muerto. Nos aseguran que desde las diez está de aquella manera y que podemos salir porque hasta las tres no habrá variación.

Cerca de las tres nos encontramos allí: dos procuradores, un escribano, un primer teniente y un teniente coronel, el médico de cabecera y un estudiante de medicina, un religioso y un sacerdote poeta, algunos hacendados y varias damas y señoritas todos testimonios de calidad, y dá la coincidencia de que todos somos de Inca.

El despertador de la mesa señala las tres. Nos dicen que aquél no sirve y que empecemos a entrar a la pequeña cámara. Al punto mismo en que el reloj de la población daba las tres la enferma pierde su estado agónico y un nimbo de alegría y satisfacción inmensas brillan en su hermosa cara.

El médico con sus dedos dió un golpe en la esfera de los ojos, que la extasiada tenía abiertos, y no parpadeó poco ni mucho ni hizo el mas pequeño movimiento, igual que si se tratase de una estatua de mármol.

Un poco mas tarde su cara se puso triste, con una tristeza y añoranza su-

premas, saliendo de sus ojos relucientes lágrimas semejantes a brillantes perlas de rocío. La esfera de sus ojos jiraba dentro de sus órbitas permaneciendo inmóviles sus párpados y todos sus miembros. Miraba, o parecía mirar, en todas direcciones buscando algo. ¡Oh!... ahora ha perdido la visión—exclaman algunos.—¡Mirad cómo la busca!... ¡Qué rostro de suprema tristeza...!

Entre tanto el Doctor daba explicaciones al estudiante de Medicina: y dobló un dedito de la enferma examinando su flexibilidad y sensibilidad.

Llegó un momento solemne. La vidente se incorporó un poco y, separando sus manos, las puso casi horizontales en postura de tomar suavemente alguna cosa, y con una inenarrable expresión de dulzura y felicidad, da cinco besos al objeto amado que parece tener en los brazos. Por las distancias en que daba los besos bien se veía que besaba las manos, los pies y el pecho de un niño tierno. —El Niño Jesús... ¡¡¡El Niño Jesús!!! —digimos todos figurándonoslo en nuestra imaginación. —Oooh...!!! decía ella en voz baja y con estremecimientos de profunda dulzura. —“*Un poquet més... Mareta meva...!!! Un poquito más... Madrecita mia...!!!*”

Esta visión era la tercera que acostumbra tener todos los viernes. Durante ella, Margarita prorrumplía en exclamaciones de amor y humildad que apenas se percibían.

Salimos de esta estancia profundamente emocionados, y dejando a la doncella dentro de su adormecimiento singular.

Cerca las seis despertará—nos dijeron—y todavía irá por su pie a la iglesia a visitar el Sagrario... ¡Y hacía ocho horas que estaba sin el uso de sus sentidos corporales!

(Seguirá).



LA CARIDAD CRISTIANA

No nos dejaste ¡oh Cristo! cuando la grey traidora
en tí agotó las iras del negro satanás
Donde el mendigo pide, donde el humilde llora,
allí, Señor, estás.

Tu voz es la esperanza que nuestras almas llena,
que extingue los profundos latidos de dolor.
Cuando me espanta y duele la desventura ajena,
te siento en mí, Señor.

¡Oh caridad sublime! ¡Oh inspiración del cielo!
¡Oh rayo que decientes de la sagrada Cruz
y esparces por la tierra suavísimo consuelo,
resignación y luz!

Tú riges los impulsos del corazón cristiano,
tú calmas de la vida la roca tempestad,
tú lloras con el triste, tú apoyas al anciano,
tú amparas la orfandad.

Tú con sereno rayo, como la luz del día
dilatás por doquiera tu limpio resplandor;
tu auyentas esa noche fatídica y sombría,
la noche del dolor

Tú apagas las angustias del lastimado pecho,
las lágrimas enjugas con cariñoso afán,
tú das valor al débil, al peregrino lecho,
al desvalido pan.

Recoges el aliento postrer del moribundo;
vas, como amante madre, del desdichado en pos,
Por tí los pobres mueren sin renegar del mundo,
sin acusar a Dios.

G. NUÑEZ DE ARCE.

NOTICIAS Y VARIEDADES

La Fiesta de la Preciosísima Sangre

Como en años anteriores, celebróse con gran solemnidad la fiesta de la Preciosísima Sangre de N. S. Jesucristo, el primer Domingo de Julio, en la Iglesia de San Francisco de esta ciudad. El coro del convento, dirigido por el competente Maestro de música Fr. Dionisio, interpretó con gusto artístico y sagrado la preciosa Misa de Revanello, según el *Motu Proprio* de Pio X, de santa memoria. Mientras oíamos cantarla, dulcemente impresionados por sus melodías, nos lamentábamos de que en Costa Rica aun no se haya introducido la música seria y religiosa tan recomendada por aquel inmortal Pontífice Fr. Remigio predicó elocuentemente sobre el Misterio de la Preciosísima Sangre de N. S. J. C.

Ilustre propagandista

El Emmo. Sr. Cardenal Ferrari, arzobispo de Milán, recomienda ahincadamente a sus sacerdotes, en las visitas pastorales, la fundación de Congregaciones de la Orden Tercera, institución que, según él, es no sólo la más rica en indulgencias, sino también la más fecunda en frutos de salvación y la más apta para hacer revivir el espíritu cristiano en las parroquias, en estos tiempos de frialdad e indiferencia.

El Premio Volney

Este importante premio acaba de ser concedido a Fr. Cipriano de Sampont, misionero capuchino en la Somalia (Africa oriental) Antiguo jefe de Estación en Bélgica, convirtiéndose en el hoy Fr. Cipriano de una manera asaz extraordinaria, entrando como hermano en el noviciado de nuestra Orden en Lyon. Al poco tiempo partía como misionero a Adén, y después a la Somalia, donde, al mismo tiempo que se consagraba al cuidado de los enfermos componía, en unión del P. Evangelista, el primer diccionario y la primera gramática de la lengua somalí, que son las que le han valido el premio citado.

San Francisco Patrón de los empleados de Correos y Telégrafos franceses

El personal católico de Correos y Telégrafos de Francia se reunió, no ha mucho, en la basílica del Sdo. Corazón de Jesús de París, para festejar el undécimo aniversario del establecimiento de su asociación, que no tiene otro fin que el bien espiritual de sus miembros.

Dirigióles su ardiente palabra el P. Lázaro, de los Menores Capuchinos.

La Asociación se ha colocado bajo el patronato de nuestro Seráfico Padre, y consagrado al Sacratísimo Corazón de Jesús.

Terciario Académico

Ha sido recibido en la Real Academia de la Historia el Excmo Sr. D. Luis Calpena, preclaro orador sagrado y humilde hijo de la V. O. T. de San Francisco. El acto revistió gran solemnidad, asistiendo a él, entre otras ilustres personas, el Emmo. Cardenal Primado, el Excmo. Sr. Nuncio de S. S. y varios Señores Obispos.

Dos religiosos Franciscanos a la Conferencia de Paz

Nos comunican de Roma que uno de los tres Plenipotenciarios que Albania ha enviado para asistir a la Conferencia de la Paz es el P. Jorge Fista, que hace algunas semanas marchó a París.

También asistirá a dicha Conferencia como miembro de la Comisión Norteamericana, el célebre profesor de la Universidad de Washington P. Pascual Robinson.

Un Prelado celosísimo

Lo es el Obispo de Trois Rivières (Canadá), el cual ha dispuesto que se establezca la Tercera Orden de Penitencia en todas las parroquias de su diócesis.

El celoso Obispo hace que en todos los años se envíe a cada uno de los párrocos un esquema acerca de las cuestiones que más directamente afectan a la Tercera Orden, por medio del cual esquema pueden discurrir y predicar con facilidad y utilidad sobre lo mismo. Este magnífico procedimiento ha dado por resultado la creación de 48 Fraternidades, con un número aproximado de 6.000 Terciarios, cifra altamente consoladora si se tiene en cuenta que aquella diócesis sólo consta de 50 parroquias con unos 95.000 católicos.

Conviene hacer notar que, en el Canadá, la Tercera Orden hállase en estado muy floreciente, pues existen allí 308 Fraternidades con 65.000 Terciarios.

El Mariscal Foch

No ha mucho vimos con asombro en una hoja protestante que circuló por esta Ciudad, el retrato del General Foch y algunas alusiones a dicho militar presentándolo como protestante o simpatizador de las doctrinas protestantes.

¡Ignorancia o mala fe! El mariscal Foch no es protestante, sino fervoroso católico.

A propósito de este heroico general, reprodu-

timos la nota que publicó no ha mucho una revista europea:

"Grandes alabanzas hemos leído en los periódicos europeos, del General Fernando Foch. Todos a una celebran al soldado valiente, al insigne estratégico, al genio indiscutible de la guerra, al comandante supremo de las fuerzas aliadas, que ha sabido llevarlas a la victoria. Es un gran soldado, un genio, ante el cual se inclina reverente el mundo entero. Pero no tanto como militar, sino como creyente humilde y sincero, debe arrebatar el Gral. Foch nuestra admiración. Este es el pedestal de su verdadera grandeza. Ni los respetos humanos, ni la ambición, lograron doblegar su grande alma, ni le impidieron confesar su fe católica ante el mundo entero. Ante la dura perspectiva de ver cortada su brillante carrera por el insano odio jacobino y anticlerical, ni un momento flaqueó, ni se torció su fidelidad para con Dios. Para nada necesita el hombre tanto valor como para humillarse; y el se humilló ¡Cuán grande nos aparece postrado ante el acatamiento divino implorando la luz y el auxilio de Dios en sus difíciles empresas! ¡Cuán admirable es en el llamamiento que hizo a los niños de dos naciones aliadas, pidiendo oraciones y comuniones para el feliz éxito de sus admirables planes! ¡Qué ejemplo para este mundo impío y descreído!

A muchos hombres hemos visto sentarse en los escaños de un humilde Congreso y su primer acto ha sido declararse independientes de Dios. No pocos de éstos y de los que se les parecen, se habrán compadecido interiormente, o peor aún se habrán reído de este rasgo del Generalísimo, el más noble, el más sublime de todos. Dios que resistió a los soberbios y se complace en ensalzar a los humildes, ensalzó a su fiel caballero; le concedió, en su bondad, una victoria decisiva. Ni los más optimistas hubieran osado esperarla tan rápida y tan cumplida. Es preciso estar ciego para no ver la mano providencial del Todopoderoso en los prodigiosos acontecimientos que se desarrollaron ante nuestros ojos al finalizar el año pasado. El enemigo estaba a las puertas de la capital de Francia, todo parecía estar perdido. Y de repente, este mismo enemigo, batido, deshecho, implora la paz... Sin quitarles nada de su mérito a los hombres que tienen parte y muy gloriosa por cierto en este triunfo asombroso, damos toda la gloria al Señor de los ejércitos. Él los escogió, ungió como instrumentos de sus santísimos fines. Grande es el General Foch por su ciencia militar; pero es incomparablemente mayor por su fe sincera y humilde. El mundo, si ha de salvarse, necesita hombres de la talla y temple del valeroso Generalísimo Foch."

Espíritu Franciscano en los EE. UU.

En los Estados Unidos de América existen actualmente 37 distintas Congregaciones o Institutos religiosos, que profesan la Regla de la Tercera Orden de San Francisco, cada una con su General o Superior propio, y entre todos cuentan 1.180 casas con 12.136 religiosas profesas, 1.858 novicias y postulantes, y prodigan las obras de la caridad cristiana a más de medio millón de niños, enfermos, etc., cada año.

NECRO + LOGIA

El P. Benito Sáenz, ha fallecido

En la ciudad de Santo Domingo de Heredia entregó su alma al Creador, después de haber recibido los Stos. Sacramentos y la bendición apostólica, este ilustre y benemérito Sacerdote.

Honra del Clero de Costa Rica, fué el P. Benito. Con ese nombre le conocíamos y tratábamos todos, particularmente sus feligreses, para quienes fué siempre como un verdadero Padre. Pasó algo más de lo que componen diez lustros rodeado de sus queridos domingueños; recibéndolos al nacer para ponerlos en manos de la Iglesia nuestra Madre, bendiciendo sus amores y sus hogares, rociando de agua bendita sus cadáveres antes que la losa del sepulcro los separara del mundo de los vivos.

Pero el P. Benito no sólo cumplió con su deber; edificó, gracias a su celo pastoral, una bella Basílica que hoy sirve de templo parroquial a dicho pueblo.

Fué un Sacerdote realmente ejemplar; nunca sombra alguna manchó su estola sacerdotal; su caridad para con los pobres le llevó a darles de lo necesario a su propia vida y decoro; se le nombró Canónigo titular como a premio a sus muchas virtudes, mas para él este honor poco le llamó la atención y siguió humilde como siempre.

Ultimamente la Santa Sede para premiar su ejemplar vida le nombró Prelado Doméstico de su Santidad, lo cual no por esto le hizo cambiar en su vida de sencillez y humildad.

Que Dios tenga en su Gloria a tan preclaro y digno Sacerdote.

Han muerto en la Paz del Señor, los siguientes fervorosos Terciarios, por quienes pedimos una oración a nuestros amados lectores — San José, don Ricardo Montero y señorita Dominga Chaves; Cartago, don Antonio Coto; San Nicolás, don Manuel Monge Solano; Arenilla, Rafaela Molina y Mercedes Obando; Tejar, don Francisco Camacho y don José María Zúñiga

R. I. P. A.

FAVORES [Viene de la 2a. pág.]

mejores amigos que estaba en paso de muerte, ofreciéndole ₡1-00 - Pedro Segura C.

Concepción—Por la curación de un golpe doy gracias y una limosna - Ricardo Salazar.

Encuéntrome agradecida de este Sto. Milagroso por un favor recibido - Rafaela Corea

Doy un colón de limosna agradecida por la curación de un chiquito que estaba complicado de enfermedades - Jesús Barahona.

San Isidro—Guillerma de Parra da gracias por haberle curado un reumatismo y del que duró 5 días de buen rabiarse, y por su feliz alumbramiento de los hermosos gemelos.

San Nicolás—Gracias a la Reina de los Angeles y al Glorioso Antonio, que me alcanzaron del Señor un favor solicitado - Agustina Hernández.

Doy gracias y una limosna por un beneficio que me concedió - Rosario Hernández.

Encuéntrome grato por el favor alcanzado de su bendita mediación - Matías Acuña.

Doy gracias a la Virgen Santísima y a mi Padre S. A. porque curaron a mi hermana - Una Devota.

Tres Ríos—¡Oh Milagroso Antonio! gracias os damos por el gran favor que nos concedisteis, y esperamos nos favorezcáis con otro - E. M. y Sra.

Doy la limosna ofrecida y las gracias por la curación en la garganta - Eloísa Sanabria.

Por la curación que me hicisteis en la pierna os rindo las gracias y doy 1 colón - Ricardo Sanabria.

San Juan—Atacada mi chiquita de un fuerte dolor de estómago, ofrecí a mi Protector publicar el favor y dar un colón para el Pan de los Pobres y pronto le calmó el dolor - Domingo Jiménez V.

Palmital—Por haber sacado con bien a mi hija en un alumbramiento le doy gracias y espero me favorezcáis en mis congojas - Juliana v. de Ortega.

Procedencia Ignorada

Gracias porque me desaparesteis un dolor que tenía en todo el cuerpo - Auxilio Chacón.

Angela Montero da gracias y 25ctms. para el Pan de los Pobres porque le atendió su petición. Hállome complacida porque me retiró una enemiga de mi barrio y por otros favores alcanzados, como el que mi esposo cambiara - R. L. de G.

Encontrándome con un gran sufrimiento recurrí a El y me favoreció; díle gracias - Una Devota.

Agradecida por la curación de un hijo, doy una pequeña limosna - Brígida v. de Castillo.

Encontrándome grave de un ojo y sin encontrar curación, imploré al Santo de los Milagros y ya casi estoy buena, lo que agradezco - M^a Fuentes.

Habiéndome concedido mi petición de que librara a mi hermano de que se ahogara a consecuencia de la angina, cumplo lo ofrecido - M. E. A.

Gracias porque me reparó 2 bestias después de 3 meses de pérdidas, por lo que doy un colón para el Pan de los Pobres - Heleodoro Quirós A.

Por haberme aparecido un objeto de valor, perdido, ríndole mi gratitud - Una Devota.

Estando una niña de 13 años trastornada, acudí a mi Padre Protector de Padua, ofreciéndole 100 colones para el Pan de los Pobres si la curaba; hoy agradecida cumplo lo ofrecido - Rafaela Vargas.

Agradecida encuéntrome por la curación de un terrible dolor - A. G. C.

Envío 50 ctms. para su culto y 75 para el Pan de los Pobres, por un favor - X.

Cúmplole lo ofrecido por haberme curado una niña de una infección en la garganta - C. de G.

Infinitas gracias por los grandes favores concedidos - Margarita Muñoz

¡Bendito Santo! os doy gracias y 2 colones para el Pan de los Pobres - Ángela Gutiérrez.

Os rindo las gracias y envío 75 ctms. para tus pobres por el favor que me cedisteis - T. L. C.

Expresóme mi reconocimiento por haberme curado del estómago - M. T. C.

Recibiendo 2 favores de este Milagroso Santo, agradecido doy 50ctms. para sus pobres - A. A. D.

Le prometí hacer público el favor de haberle sacado una aguja a un chiquito mío, sin necesidad de operación; agradecida, Amadea S. de Camacho

Doy gracias a la Virgen del Rosario por haberme curado un niño de la tosferina - María de Jesús Madrigal.

Envíote 5 colones para tus pobres, grato porque me reparaste el dinero que había perdido, y creo me sigas favoreciendo - Nicolás Sánchez.

Gracias os rindo por el favor con que me beneficiasteis - Fidelina Castro de Jiménez.

Satisfecha encuéntrome por haberme curado una hija de una úlcera en la garganta - Matilde Calvo.

Cúmplole lo ofrecido, dándole gracias y 50ctms. para sus pobres por la curación de la garganta a mi hermana - Teresa Calvo.

Grecia—Doy gracias, pues habiendo recurrido a su protección, me hallo mejorada - Una Devota.

Por este medio doile gracias por haberme curado una rodilla infectada - Bernardo Bolaños.

Gracias os doy y ₡1.50 ctms. para sus pobres por un beneficio alcanzado - Samuel Picado.

Esperando graves consecuencias en un chiquito que le pasó una carreta, recurrí al milagroso Taumaturgo y ya está bueno - Moisés Jiménez.

Doy gracias y 1 colón para sus pobres por los beneficios dispensados - Ricardo González.

Julia Madrigal está complacida por el favor que le concedió por su poderosa mediación.

Le invoqué al haberseme atravesado un hueso en la garganta y al punto lo arrojé - Una Devota.

Infinitas gracias por un favor - Julia Porras.

Por 1 favor doy 5 colones para el Pan - J. de S.

Agradézcole un favor - Isabel J. de O.

Gracias a mi Abogado milagroso por un favor con que me benefició - Angelina Bolaños.

Teniendo mi niño con disentería acudí a El, y ríndole las gracias por su curación - Zoila de B.

Gratitud por un favor recibido - Elodia de Meza.

Alvaro Valverde ríndele gracias por un favor.

Envío 2 colones para el Pan de los Pobres en gratitud de la curación de mi niña - Una Devota.

Atenas—Por 4 favores alcanzados ríndole mi eterno agradecimiento - Eva Valenciano.

Santo Domingo—Agradézcoles a la Reina de los Angeles y al milagroso Santo de Padua que me atendieran mi petición - Lucitana Rodríguez.

Infinitas gracias le rindo por un favor que me alcanzó - Belarmina R.

Gracias por 2 especiales favores - Roque Arce.

Santa Rosa—Agradezco infinito un favor que me concedió - Dulce María U

¡Gloria y Alabanza al Taumaturgo!, pues por El obtuve 3 favores especiales - Juana de Campos.

¡Bendito Santo!, os doy gracias por los varios favores que me hicisteis - Peregrina de Villalobos.

TELÉFONO
NUM. 47

LA ITALIA

CARTAGO
COSTA RICA

DE
Pedro Bianco & Cía.

Gran Almacén y Fábricas de FIDEOS - REFRESCOS Y CAFE MOLIDO

TODO ELABORADO EN MAQUINARIAS MODERNAS

Ventas por Mayor y al Detal * Precios Módicos.

**LA COPA
BLANCA**

ESPACIOSOS DEPARTAMENTOS

— DE —

ABARROTES

— Y —

FERRETERIA

POR MAYOR Y AL DETALL

Rivera & C^o

Cartago, C. R.

**ESQUINA SURESTE
DEL MERCADO**

Surtido constantemente renovado — Precios Módicos.
Visite nuestro Establecimiento y se convencerá!

ZAPATERIA

ESPAÑOLA

Especialidad en calzado a la
medida. Gran surtido completo y
variado de CALZADO FINO.

PRECIOS ECONOMICOS

— José Giralt —

Cartago, C. R. — 75 v. al O. del Teatro Apolo

CANTINA
REFRESQUERIA
PASTELERIA

DE PRIMER ORDEN
“PARIS SALÓN”

CARTAGO - C. R.
TELÉFONO 52
APARTADO 57

Esmerado servicio en sus amplios y cómodos Salones y en las
Fiestas Sociales que a este Establecimiento se ordenen.
Gran existencia de exquisitos Vinos y toda clase de Licores del
País y Extranjeros, así como de Confituras.
Visítelo usted, que será bien atendido por su propietario y demás
empleados, saliendo completamente satisfecho.